

# Hay un Ejército ROJO

que tiene divisiones en todos los rincones del mundo, formadas por hombres dispuestos a jugarse la vida cuando los hechos así lo reclamen

dijo el compañero Mora en el gran MITIN del 6

## Triunfo de la Célula México

### Protesta contra la Municipalidad de Puntarenas

Puntarenas 11 de agosto, 41.

Sr. Director de TRABAJO.

San José.

Señor Director:

Espero se dignen dar cabida en su semanario a estas líneas de protesta contra una injusticia, y que a la vez servirán para informar al pueblo puntarenense de la forma en que su Municipalidad dispone de los fondos comunales.

Esta Municipalidad abrió una licitación para la construcción de 300 metros de acera, alargando el Paseo Cortés. Yo concurrí, comprometiéndome a hacer el trabajo por \$19.500; la propuesta del otro licitante fué por la suma de \$21.965. Sin embargo, la Municipalidad aceptó esta última y deshecho mi proposición por el solo hecho de que el Sr. París y el regidor Quintana afirmaron —contra la razón y la verdad— “que los Porras eran unos cochinos”.

Yo protesto contra esa vulgar afirmación que lastima nuestro bien ganado prestigio de obreros competentes y afirmo que en ella no podía basar la Municipalidad su pronunciamiento. No es la primera vez que hacemos esta clase de trabajos; siendo gobernador el Sr. Lobo y presidente municipal el Sr. Morales, hice el piso del Mercado, y al mismo tiempo que se hacía se trabajaba sobre él colocando sal. Ese piso está bueno todavía. Además, si yo no cumplía con las condiciones estipuladas en el contrato para la construcción de la acera, la Corporación no estaba obligada a pagármelo. Por estas razones yo apelé ante el Sr. Ministro; pero hasta allí fueron a intrigar, en mi contra, el diputado Lizano, el Sr. París y el secretario de la Gobernación.

La verdad es que en esto anda de por medio la política y que por favoritismo político se regalan \$2.465 y se seguirán regalando los dineros de los contribuyentes, en momentos críticos que exigen se antepongan los intereses del pueblo a los mezquinos intereses partidistas.

En espera que esto se publique, me suscribo su Atto, S. S.

J. Ramón Porrás.  
Cédula N° 25807

Desde que estalló la guerra entre Rusia y Alemania, las actividades de nuestro Partido han cobrado mayor impulso por la emoción y el interés que todos seguimos los acontecimientos de la guerra del País del Socialismo contra la reacción europea. Todas las pequeñas y grandes tareas que tenemos que realizar aquí, las cumplimos con la esperanza puesta allí en el glorioso Ejército Rojo; por eso el 22 de julio y el 22 de cada mes, fecha que nos recuerda la resistencia del pueblo soviético, es el día que fijamos para revisar nuestra lucha y para medir nuestro trabajo. Mientras allá en los campos de batalla se apuñalan los éxitos gana-

dos, aquí nosotros nos apuntamos avances cuando cumplimos bien las tareas que sabemos realizar.

En tal sentido el martes 26, celebramos un grandioso mitin en homenaje del camarada Stalin; nuestro salón y la calle fueron insuficientes para dar lugar a los asistentes. El retrato del c. Stalin fué descubierto por la c. Salazar y todos en su honor cantamos la Internacional. Los compañeros Ferreto y Mora analizaron brillantemente la actuación del Ejército Rojo y la vida del más grande revolucionario, José Stalin—que es la historia misma del movimiento obrero de Rusia.

(Pasa a la pág. 4)

## Departamento Nacional de Agricultura

(Creemos que es de utilidad para los agricultores que leen TRABAJO, reproducir la siguiente circular del Departamento Nac. de Agricultura.)

San Pedro de Montes de Oca,

Agosto de 1941.

Señor Director de TRABAJO

Ciudad.

Señor Agricultor:

Desoso de cooperar con el agricultor costarricense, el Departamento Nac. de Agricultura destina una de sus dependencias al estudio de los daños aparecidos en los diferentes cultivos; esta dependencia se denomina ‘Servicio de Sanidad Vegetal’.

La ayuda que el Departamento se propone prestar consiste en visitas de inspección a las plantaciones afectadas, cada vez que la importancia del daño lo requiera, aconsejando las medidas que se deben tomar para corregirlo; estas visitas y consejos no le ocasionarán desembolso alguno. Para simplificar el trabajo y abreviar el servicio que le ofrecemos, es nuestro deseo que se nos envíe muestras de partes dañadas por la enfermedad, que generalmente se manifiesta en forma de manchas en las hojas, quema de

(Pasa a la pág. 4)

## Expulsión y Voto de Censura

### Resolución del Buró Político del P. C. de C. R., en el caso del c. Gilberto Berrocal y otros compañeros de la Sección de Limón

Estando desorganizado el Comité Seccional de Limón, el Buró Político recibió cartas de compañeros responsables de esa Sección, acusando al c. Gilberto Berrocal — Regidor electo para el periodo 1940-42—, de haberse negado, hasta ese momento, a asistir a la Municipalidad de Limón a cumplir sus obligaciones para con el Partido y el pueblo que lo eligieron, alegando para esto el no poder presentar su constancia de votación. Además, lo acusaban de haber formado una célula con simpatizantes y de haber entrado,

con ese respaldo, en componendas con el exdiputado y finquero Sr. Villafranca, cuya candidatura, según rumores que corrían, apoyaba con entusiasmo, haciendo aparecer su actitud como la actitud oficial del Partido C.

Por otra parte, el B.P. también recibió dos cartas del c. Berrocal. En la segunda—que era ampliación de la primera—comunicaba la organización de la célula, urgía se le legalizara su situación para poder actuar en la Municipalidad y pasaba luego a hacer un largo y tendencioso informe sobre la situación política de esa provincia y perspectivas del Partido; hacía un elogio de las condiciones políticas y personales del Sr. Villafranca y terminaba pidiendo, en nombre de la mayoría de los comunistas de Limón, se les autorizara apoyar la candidatura a diputado de este señor.

Tomando en cuenta la gravedad del asunto y considerando —por sus expresiones y planteamientos no-comunistas—, que la carta había sido redactada por un individuo ajeno a la vida del Partido,—lo que era más grave aún ya que en ella se aludía a problemas internos del Partido,— el B.P. acordó enviar un delegado a ventilar el caso. Este delegado, después de reorganizar la Sección, realizó investigaciones y convocó a una reunión en la que se ventiló la actitud del c. Berrocal y en la que éste estuvo presente e hizo su defensa. De todo esto rindió el delegado a su regreso un amplio informe, que conoció

# ORDEN DEL DIA

DE LA ASAMBLEA GENERAL DE RESPONSABLES DE LA ADMINISTRACION, VENTA Y DISTRIBUCION DE “TRABAJO”, QUE HA DE CELEBRARSE MAÑANA DOMINGO 31 DE AGOSTO, A LA UNA DE LA TARDE.

1º)—Lectura de los informes que presenten los cc. Delegados.

2º)—Lectura y discusión del informe del Administrador de “Trabajo” c. Juan Gené.

3º)—Lectura y discusión del plan para promover la circulación general y mejorar las condiciones financieras del periódico.

4º)—Lectura y discusión del proyecto para transformar a “TRABAJO” en un bise-manario.

Dirigirá el debate el c. Arnoldo Ferreto S.—

Las compañeras del grupo “Lina Odena” atenderán a los delegados y el Comité Seccional de San José, con la colaboración de las células, dará alojamiento de los compañeros de los lugares lejanos.

A esta Asamblea tienen que asistir:

El Administrador del periódico; los miembros del Comité de Prensa; el Sr. Gral. y el Sr. de Propaganda del C. S. de San José, así como los Secretarios de Propaganda o los responsables del periódico de todos los Comités Seccionales; los Srios. de Propaganda de todas las células; los circuladores y pregoneros del Partido y todos los agentes o encargados de TRABAJO de todos los rincones del país.

Camaradas responsables de TRABAJO:

POR EL EXITO DE LA ASAMBLEA!

POR UN GRAN PERIODICO DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO!

## PULLITAS ANTINAZIS

Se dice con insistencia que en la Legación Británica anda un duende nazi de mucha malicia, que habla muy bien el alemán, que se apodera de gran parte de la propaganda inglesa, la que luego nadie encuentra por ninguna parte. La Legación Británica debería ponerse viva con este duende.

—o—  
Parece que el Gerente de la Sucursal del Banco de Costa Rica en Puntarenas, es un alemán más nazi que Hitler. Si la Dirección del Banco de Costa Rica es demócrata, ¿por qué mantiene al Gerente de la Sucursal de Puntarenas?

—o—  
Sáquenme de una duda: Raventós, Uribe y Pagés, y otros comerciantes españoles ¿no eran muy amantes de Hitler? Es que ahora no hayan en donde ponerse la V. ¿Será que se han arrepentido o que quieren coger la V de mampara para que no se les vea el nazismo?

y discutido por el Buró Político ha dado pie para la resolución que a la letra dice:

El Buró Político del P.C. de C. R., en reunión celebrada el 28 de los corrientes, con el objeto de ventilar el caso del c. Berrocal,

CONSIDERANDO:

Que de los cargos que al c. Berrocal se le hicieron y de las declaraciones que el acusado hizo en su defensa, así como de las demás investigaciones que en el informe se detallan, se desprende que:

a)—El señor Villafranca—según declaración del c. Vagho, de Siquirres,— le mostró una copia de la carta que Berrocal enviara al B.P., haciéndole ver que “ese era el punto de vista de los muchachos de Limón.” Tal cosa le ha podido ocurrir a otros cc. responsables del Partido en los demás sectores de la Línea, con el posible peligro de que la carta los sorprenda;

b)—La célula Berrocal fué organizada en forma irregular —a espaldas de los cc. más responsables y de la mayoría,— se envió la carta al B.P., a pesar de que en ella el c. Berrocal hablaba “en nombre de la mayoría de los militantes de la Sección”, mayoría que, en realidad, condena y repudia los pasos dados por el c. Berrocal;

c)—Berrocal declara que fué el Sr. Villafranca el que se acercó a él a proponerle un frente único en condiciones que él creyó convenientes, por lo que planteó el caso al B.P.

## Organización y Propaganda

JUEVES 4 DE SETIEMBRE.—A LAS 7 de la noche.

Por este medio quedan convocados a una reunión urgente, todos los secretarios de finanzas de las células y los miembros del Comité de Festejos.

Faustino Carvajal, Sr. de Finanzas.

A TODOS LOS MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE:

El Comité Seccional aplicará las sanciones que establecen los estatutos a todos los compañeros que no cumplan con sus obligaciones de militantes.—Cotizar y asistir puntualmente a la Célula.

LISTA NEGRA:

Todas las células preparan la Lista Negra que será presentada en la asamblea de células el martes próximo.—Serán incluidos en ella los compañeros que no tienen al día su carnet.

¿Tiene Ud. carnet de 1941? — Revíselo compañero.— ¡Cuidado queda Ud. incluido en la lista de los morosos y de los inculpidos!

SERETARIOS DE FINANZAS:

No olvidéis traer puntualmente la cuota de \$2.50 semanales para pagar las transmisiones y para pagar el radio del Partido.

55 PERIODICOS “TRABAJO” vende semanalmente la Célula Keith. — ¿Qué informan las otras células?

NUEVA CELULA: Con el nombre de “PASIONARIA” se constituyó una nueva célula en la Sección de San José. — Inspirados por el nombre de la más grande luchadora, estos compañeros se proponen realizar con constancia y disciplina todas las tareas que el Partido les señale.—Los hechos dirán si los compañeros saben honrar el nombre que escogieron para su célula.—Así lo espera el Partido Comunista de Costa Rica.

## Los c. de Puntarenas mantienen abierto su salón y organizan brillantes mitines

Nuestro Partido celebró una magnífica reunión el sábado 23 de agosto en la ciudad de Puntarenas, cuyos vecinos acogieron con toda simpatía las ideas de justicia y libertad, que vamos esparciendo por todos los rincones de nuestro país.

Los compañeros Sánchez y González hicieron uso de la

(Pasa a la pág. 4)

aceptando de antemano el pronunciamiento de este organismo. Declara, asimismo, que efectivamente esa carta se la pasó a máquina el Sr. Calvo, suplente en la papeleta del Sr. Villafranca, pero afirma que ese señor le aumentó lo que le dio la gana y que él, por sus muchas ocupaciones,

(Pasa a la pág. 4)

## Magnífica Asamblea de campesinos en Santo Domingo

La Unión Campesina continúa ampliando sus actividades. El domingo pasado celebró una magnífica asamblea en Santo Domingo de Heredia. Hicieron uso de la palabra los compañeros Manuel Solís, Villalobos y Ferreto. El c. Villalobos es uno de los miembros activos del Comité cantonal de Santo Domingo. Se le concedió especial importancia en los discursos a la explicación de los alcances de la reciente reforma lograda por la Unión Campesina a la ley de baldíos. Entre las iniciativas acogidas con entusiasmo por la Asamblea estuvo la de abrir un local para reuniones y para ayudar a los campesinos del cantón a efectuar denuncias.